
ATA Nº 135

Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte três, às quatorze horas realizou-se
uma reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente na
Fundação  Municipal  de  Desenvolvimento  Social,  com  os  seguintes  presentes:  Mariela
Estevão, Simoni Burigo, Gisele Pickler, Thais Goulart, Thaise Ribeiro, Isolete da Silva Elias,
Stella  Maris,  Teresa  Cristina,  Marina  Dal  Toé,  Nazarete  S.  Oliveira,  Sara  dos  Santos,
Erivelton Alexandre de Moraes e Carmem Lúcia Cardoso. A presidente Sr.ª Nazarete abre a
reunião  cumprimentando  a  todos  e  solicita  a  leitura  da  pauta  a  secretária-executiva:
Correspondências  Recebidas:  Of.  nº  101/CT/2023  Solicita  alteração  da  lei  municipal
122/2015; Of. nº 010/23/Evasão Escolar encaminha Relatório Estatístico dos atendimentos
realizados pelo Programa em 2022; Of. nº 054/22/APAE substitui  Daniela Réus Carlos por
Beatriz Ceolin (suplente); Memorando 5.183/2023/FMS substitui a servidora Isabel Cargnin
Vargas Cardoso pela servidora  Gisele  Pickler  da Silva  (suplente);  Memorando 6.247/23
Prestação de Contas FIA quarto trimestre/2022; Memorando 6.817/23 Solicita renovação de
inscrição  do  SAI  Bem  Viver;  Of.  CREAS/191/2023  Solicita  renovação  de  inscrição  do
Serviço de Medidas Socioeducativas em meio aberto – Liberdade Assistida e Prestação de
Serviço à Comunidade.  Correspondências Expedidas:  Of.  101/2023/CT informa que o
assunto pleiteado pelas conselheiras tutelares, foi objeto de reunião realizada na data de
16/03/2023 com o Secretário  de  Gestão;  Of.  008/23 encaminha cópia  da Resolução nº
21/2023, bem como lista de presença da primeira reunião realizada no dia 21/03/2023, pela
Comissão Especial para o Processo de Escolha dos membros do Conselho Tutelar para a
Promotora.  Of.  009/23  informa  a  Promotora  que  o  CMDCA,  realizou  uma  reunião
extraordinária na data de 28/03 e aprovou o edital que abre as inscrições para o Processo
de Escolha dos Membros do Conselho Tutelar de Tubarão e encaminha cópia da Resolução
n°  24  que  dispõe  da  aprovação,  bem  como  o  respectivo  Edital  para  conhecimento  e
sugestões, lembrando que o lançamento do Edital aconteceu  no dia 30/03, às 15h, na Sala
de  Atos  do  Paço  Municipal.  Resoluções  Expedidas:
13/14/15/16/17/18/19/20/21/22/23/24/25/26/2023.  Prestação de Contas:  FEJA – parceria
011/20,  parcela  02;  Outros  Assuntos:  Aprovação  da  Ata  de  nº  130,  131,  132  e  133;
Solicitação de Inscrição da Associação Jorge Lacerda; Projeto Chancela APAE; Publicação
do Edital 002/CMDCA e errata referente a data da posse: 10/01/2024; Divulgação da eleição
do Conselho Tutelar;  XVIII  Encontro Estadual dos Conselheiros Tutelares de 18 a 20 de
abril de 2023, em  Balneário Gaivota; Alteração da Resolução 53/CMDCA. Após leitura, a
Presidente coloca sobre a importância da presença dos conselheiros em todos os eventos
que tem relação ao CMDCA, onde observou a falta dos conselheiros no dia do Lançamento
do  Edital  que  abre inscrições  para  o  processo  de  escolha  dos  membros  do  Conselho
Tutelar, e que a divulgação do Edital é bastante importante para ter inscrições, que se não
atingir a meta até dia 03 de maio de 2023, o prazo será prorrogado. A conselheira  Jane
informa que  foi  procurar  o  Edital  no  site  da  Prefeitura  e  não  encontrou.  A  conselheira
Mariela  informa  que  está  na  parte  de  Conselhos  e  na  pasta  CMDCA.  Jane coloca  a
importância  de  ter  mais  divulgação no site.  Os  conselheiros  se  manifestam e  sugerem
divulgar  em  outros  meios  de  divulgação  além  do  site,  como  rádio  e  redes  sociais.  A
Presidente Nazarete solicita que a comissão especial do processo de escolha do conselho
tutelar se reúna para organizar as divulgações. Dando continuidade, a Presidente coloca em
votação as atas n° 130, 131, 132 e 133 e são aprovadas pelos conselheiros. Seguindo, a
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Presidente  Nazarete  coloca  sobre  XVIII  Encontro  Estadual  dos  Conselheiros  Tutelares,
informando que as conselheiras irão dormir em Balneário Gaivota entre os dias 18 e 20 de
abril de 2023, onde foi alterado a resolução e valores ficando: R$ 50,00 o valor de cada
inscrição,  totalizando  R$250,00.  Sendo  R$200,00  de  alimentação  por  dia  para  cada
participante, totalizando R$3.000,00 e R$ 1.060,00 de Hotel. Ficando no valor total geral: R$
4.310,00. Dando continuidade, a conselheira Mariela informou a alteração no artigo 3° da
Resolução n° 53/2022, passando a ser Resolução n° 27/2023.  Continuando, a Presidente
Nazarete coloca sobre as comissões e propôs alterações por ter ocorrido substituições de
representatividade. Houve manifestação por parte dos conselheiros e ficou deliberado as
seguintes alterações: Alterar os membros da Comissão Permanente de Inscrição, Registro e
Normas  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do  Adolescente  –  CMDCA.
Representantes Governamental:  Mariela Estevão Antunes, Thaise Ribeiro Paes e Thais
Goulart  Fretta;  Representantes  Não  Governamental:  Nazarete  S.  Oliveira,  Josiane
Teixeira Querino e Carmem Lúcia Cardoso. E alterar os membros e nome da Comissão de
Orçamentos  e  Finanças  do  FIA para  Comissão  de  Análise  de  Editais,  Orçamentos  e
Finanças  do Conselho Municipal  dos Direitos  da Criança  e  do  Adolescente  –  CMDCA.
Representantes Governamental: Erivelton Alexandre de M. Fileti e Gisele Pickler da Silva;
Representantes Nãao Governamental: Jane Dal-Bó Falchetti e Meri Tanchella Bressan; A
Presidente Nazarete sugere que seja repassado em próxima reunião as comissões para
ciência de todos. Dando continuidade, a Presidente coloca sobre o Ofício n° 101/2023/CT e
solicita  a  leitura  à  secretária  executiva:  “Considerando  que  as  conselheiras  tutelares
atualmente têm uma carga horária de quarenta (40) horas semanais, com a remuneração
de três mil, seiscentos e treze reais e quarenta centavos (3613,48), das 08h00 às 12h00,
das 13h00 às 17h00. Após às 17h00 há uma escala de sobreaviso das 17h00 às 08h00 do
dia  subsequente.  O  sobreaviso  acontece  nos  dias  de  semana,  sábados,  domingos  e
feriados, sendo que a conselheira de plantão deve permanecer no município. Dessa forma
o atendimento à população é ininterrupto, com as demandas de violência física, verbal,
psicológica, abandono de incapaz, abuso sexual, trabalho infantil e evasão escolar. Diante
das considerações apresentadas, e de acordo com a estrutura administrativa do município
de Tubarão, requeremos que nosso subsídio seja equiparado ao de gerência de fundações
com  curso  superior,  por  ser  uma  questão  de  isonomia  e  de  justiça.”  Após  leitura,  a
Presidente informa que já foi conversado com o Prefeito e com a Gestão, onde colocaram
que precisa ser analisado e revisto os orçamentos. A conselheira tutelar presente, Sara,
informa que as conselheiras tutelares fizeram uma pesquisa entre municípios e informa que
a  cada  100  mil  habitantes,  tem que  ter  um Conselho  Tutelar,  sendo  que  nas  cidades
vizinhas são menos habitantes e o salário é parecido. Os conselheiros se manifestaram,
colocando que o salário base da maioria dos técnicos de nível superior da Prefeitura de
Tubarão também deixam a desejar, sendo o aumento salarial uma reivindicação de todos os
servidores.  Salienta-se  que o  salário  base das conselheiras  tutelares,  é  superior  que o
salário base de uma assistência social  e psicólogo,  por exemplo.  A conselheira  Mariela
sugere que seja reenviado o ofício n° 101/2023/CT com cópia da ATA desta reunião e suas
deliberações,  para  a  Secretaria  de  Gestão para  os  seguintes  trâmites.  Os conselheiros
concordam com o aumento de subsídio mas não nos moldes solicitados como o subsídio
ser equiparado ao de gerência de fundações. Ainda mais, fica deliberado em encaminhar o
ofício junto a ata desta reunião para a Secretaria de Gestão para que seja analisado de
todos os servidores. Dando continuidade, a conselheira Gisele Pickler repassa informações
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sobre a Escuta Especializada e suas dificuldades atualmente. A conselheira coloca que a
Escuta  Especializada  está  sendo  implantada  desde  2019  e  quem  deu  início  com  os
trabalhos, foi a Assistência Social, mas não é uma função apenas da Assistência Social e
sim de todas as Políticas Públicas, mas quem acaba levando para frente, é a Assistência
Social. No ano passado foi implantado a Escuta Especializada em todas as Fundações com
capacitações,  tanto  para  os  entrevistadores  quanto  para  rede.  Mas  neste  ano,  houve
algumas  reclamações  com  as  dificuldades  enfrentadas  por  alguns  serviços,  e  a  maior
dificuldade vem sendo na Fundação de Saúde, de encaminhamentos errados e apresentou
alguns  casos  ao  Conselho.  E  devido  à  mudança  no  quadro  de  servidores  públicos  do
município, a conselheira Gisele solicita uma nova capacitação para mais funcionários e para
os novos servidores.  A conselheira  Thaise sugere em fazer  uma reunião e convidar  os
secretários das Fundações Municipais com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e
do  Adolescente  que  monitora  todo  esse  processo  e  fazer  uma  sensibilização.  Os
conselheiros aprovam a reunião. Finalizando, a conselheira Gisele passa o orçamento para
a capacitação, no valor de R$ 8.942,00 (oito mil novecentos e quarenta e dois reais) e é
aprovado pela plenária. Sem mais nada a tratar, deu-se encerrada a reunião.
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